(Korruptions)- Freier Gemeinderatsklub

KO Mag. Alexis Pascuttini **Dringlicher Antrag**

An den Gemeinderat der Landeshauptstadt Graz

Graz, am 14. Dezember 2022

Betreff: Offenlegung der Vereinsförderungen durch Grazer Parteien und Gemeinderatsklubs

Dringlicher Antrag

Auf Grund der aktuell in Kraft stehenden – und sehr dehnbaren – Förderrichtlinien sind Unterstützungen aus Klub- und Parteifördermittel an Vereine möglich, doch wissen weder die Fördermittel auszahlenden Stellen der Stadt Graz noch die Öffentlichkeit, welche Vereine in welchem Ausmaß mit Klub- und Parteifördermittel unterstützt werden.

Eine wohl dosierte Unterstützung von Vereinen und deren Vereinszwecken durch Parteien und Klubs im Zuge deren Öffentlichkeitsarbeit ist in den meisten Fällen sicherlich gerechtfertigt und begrüßenswert. Dennoch besteht die Gefahr, dass über Vereinskonstruktionen Partei- und Klubfördermittel "gewaschen" und damit insbesondere Vereine unterstützt werden, in denen Politiker maßgebliche Funktionen innehaben oder gar Angestelltenverhältnisse zwischen den Vereinen und Politikern vorliegen. Die Erfahrung zeigt deutlich, dass in der Vergangenheit immer wieder Lücken gefunden wurden, um Partei- und Klubgelder in die falschen Kanäle fließen zu lassen. Durch eine Offenlegung sämtlicher Zahlungsflüsse an Vereine kann dies verhindert werden.

Namens des (Korruptions-) Freien Gemeinderatsklubs ergeht daher nachfolgender

Dringlicher Antrag

gem. § 18 der GO f. d. Gemeinderat der Landeshauptstadt Graz

Der Gemeinderat wolle beschließen:

Alle im Grazer Gemeinderat vertretenen Parteien und Gemeinderatsklubs werden künftig dazu angehalten, alle ihre Zuwendungen an Vereine, die die sie mit ihren Partei- oder Klubgeldern tätigen, offenzulegen und auch transparent darzustellen. Eine derartige Transparenzbestimmung soll im Zuge der aktuell stattfindenden Überarbeitung der entsprechenden Richtlinien geschaffen werden.